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Protokoll Nr. 5/2010 
 
 

über die öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung Haselund am Mittwoch, dem  
13. Oktober 2010, 19:30 Uhr, Dörpshus, Haselund 
 
 
Anwesend: 
  Mitglieder:  Bgm. Jan Thormählen 
  GV Karl-Heinrich Albertsen  
  GV Thomas-Alwin Albertsen 
  GV Bernd Jensen 
  GV Johannes Jensen (ab 19:40 Uhr) 
  GV Michael Leschek 
  GV Jörg Petersen 
  GV Karina Petersen  
  GV Meike Thormählen  
  
 Von der Amtsverwaltung Viöl:  Amtsangestellte Marion Phillips, zugleich 
    als Protokollführerin 
 
Es fehlen: GV Birgit Hansen  
  GV Marco Wolff  
 
 
Tagesordnung (nach Änderung bei Sitzungsbeginn): 
Öffentlicher Teil 

1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der 
Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit sowie Beschlussfassung über Ände-
rungsanträge zur Tagesordnung  

2. Einwohnerfragestunde 
3. Genehmigung des Protokolls Nr. 4/2010  vom 26. August 2010 
4. Berichte 

4.1  des Bürgermeisters 
4.2  der Ausschüsse 

5. Beratung und Beschlussfassung über den erneuten Auslegungsbeschluss der 
2. Änderung des F-Planes der Gemeinde Haselund für das Gebiet nördlich der 
Brooker Straße und westlich der Schulstraße  

6. Anträge 
7. Verschiedenes 
Nicht öffentlicher Teil 
8. Grundstücksangelegenheiten 

 
 
Zu Pkt. 1 der TO: 
Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der 
Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit sowie Beschlussfassung über Ände-
rungsanträge zur Tagesordnung 
 
Um 19:30 Uhr eröffnet Bgm. Thormählen die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden 
recht herzlich. Er stellt fest, dass die Einladung form- und fristgerecht ergangen und 
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die Vertretungskörperschaft beschlussfähig ist. Zur Protokollführerin bestellt Bgm. 
Thormählen die Amtsangestellte Marion Phillips.  
 
Auf Antrag von Bgm. Thormählen beschließt die Gemeindevertretung einstimmig fol-
gende neue Formulierung des TOP 5: Beratung und Beschlussfassung über den er-
neuten Auslegungsbeschluss der 2. Änderung des F-Planes der Gemeinde Haselund 
für das Gebiet nördlich der Brooker Straße und westlich der Schulstraße.  
Des Weiteren wird beschlossen, die Tagesordnung um den TOP 8 „Grundstücksan-
gelegenheiten“ zu erweitern.  
 
 
Zu Pkt. 2 der TO: 
Einwohnerfragestunde 
 
Es werden keine Fragen gestellt. 
 
 
Zu Pkt. 3 der TO: 
Genehmigung des Protokolls Nr. 4/2010 vom 26. August 2010 
 
Das Protokoll Nr. 4/2010 vom 26. August 2010 ist allen Gemeindevertretern zuge-
gangen. Es wird in der vorliegenden Fassung einstimmig genehmigt und unterzeich-
net.  
 
 
Zu Pkt. 4 der TO: 
Berichte 
 
4.1 des Bürgermeisters 

 
a) Doppik-Seminare 

Bgm. Thormählen teilt mit, dass AV Hans Jes Hansen mitgeteilt hat, dass 
die Schulungen für die Gemeindevertreter der amtsangehörigen Gemein-
den des Amtes Viöl sehr gut besucht waren.  
 

b) Beteiligungsangebot an der Schleswig-Holstein Netz AG 
Bgm. Thormählen teilt mit, dass am 28. September 2010 auf der Bürger-
meister-Dienstversammlung u. a. über das Beteiligungsangebot an der 
Schleswig-Holsteinischen Netz AG informiert wurde.  
Der Gemeinde liegt ein Angebot zum Erwerb von Aktien vor. Die Gemeinde 
hat die Möglichkeit, maximal 38 Aktien zu zeichnen. Der Preis pro Aktie be-
trägt 4.122,96 €. Bgm. Thormählen wird hierzu mehr Informationen einho-
len. Die Gemeindevertretung wird sich danach weiter mit dem Angebot be-
fassen.  
 

c) Kabelarbeiten 
Bgm. Thormählen berichtet über eine Info-Veranstaltung am 23. September 
2010, in der die E.ON Hanse darüber informiert hat, welche Kabelarbeiten 
in Löwenstedt-Ostenau und Kollund durchgeführt werden.  
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- GV Johannes Jensen betritt um 19:40 Uhr den Sitzungsraum. - 
 

d) Interessengemeinschaft Bürgerwindpark Haselund-Viöl 
Bgm. Thormählen teilt mit, dass nunmehr sowohl der Landesbetrieb Stra-
ßen und Verkehr Schleswig-Holstein als auch das Bundesaufsichtsamt für 
Flugsicherungen mitgeteilt haben, dass dem geplanten Windpark grund-
sätzlich nichts entgegensteht. Die Landesregierung hat nunmehr den Lan-
desentwicklungsplan beschlossen, der am 4. Oktober 2010 in Kraft getre-
ten ist. Damit ist das Aufstellungsverfahren abgeschlossen. Bgm. Thormäh-
len teilt mit, dass die Windeignungsflächen hinsichtlich der Prozentzahl bei 
1,5 % geblieben sind und eine Umsetzung im Regionalplan V erfolgt. Nun-
mehr ist noch abzuwarten, wie sich die geplante Änderung des Abstands-
flächenerlasses auswirkt (statt bisher 300 m nunmehr 500 m auf Wohnbe-
bauung). 
 

e) Baumaßnahme B 200 
Bgm. Thormählen berichtet über die zurzeit durchgeführten Baumaßnah-
men an der B 200. Obwohl das Befahren einer Teilstrecke nur für Anlieger 
gestattet ist, wird diese auch von Nichtanliegern, u. a. auch von Lkws und 
Schulbussen, befahren. Es wird ausführlich über die Beschilderung für die 
Umleitung diskutiert. Die Polizei ist über das Problem der Nutzung der ge-
sperrten Straße von Nichtanliegern informiert und führt verstärkt Kontrollen 
durch. Bgm. Thormählen wird sich nochmals hinsichtlich der Beschilderung 
für die Umleitung mit der zuständigen Behörde in Verbindung setzen.  

 
4.2 der Ausschüsse 

 
a) Wegeunterhaltungsarbeiten 

GV Karl-Heinrich Albertsen fragt an, ob zwischenzeitlich die Rechnung für 
die Splittarbeiten an den Gemeindewege vorliegt. Wie bereits in der letzten 
Sitzung angesprochen, sind seitens der beauftragten Baufirma Unterhal-
tungsarbeiten durchgeführt worden, die nicht in Auftrag gegeben wurden 
und andere beauftragte Arbeiten, wurden nicht ordnungsgemäß durchge-
führt. Bgm. Thormählen teilt mit, dass eine Abrechnung noch nicht vorliegt.  
 

b) Schulverband Viöl 
GV Karl-Heinrich Albertsen teilt mit, dass am 7. Oktober 2010 eine Einwei-
hungsfeier an den Schulen in Viöl und Ohrstedt durchgeführt wurde. Ein 
Tag der offenen Tür ist in Viöl am 5. November 2010 geplant.  
Des Weiteren teilt er mit, dass die neu eingestellte EDV-Kraft, Herr Bon-
wetsch, ein EDV-Konzept für alle Schulstandorte aufgestellt hat. Zunächst 
wurde eine Bestandsaufnahme vorgenommen und danach ein Plan für die 
Optimierung der EDV-Ausstattung erarbeitet. Geplant ist eine Optimierung 
der EDV-Ausstattung in den nächsten sechs Jahren (Kosten jährlich rd. 
20.000 €).  
Des Weiteren wurde über die Beschaffung einer neuen mobilen Lautspre-
cheranlage beraten. Diese Maßnahme soll im Jahre 2011 mit eingeplant 
werden.  
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Zu Pkt. 5 der TO: 
Beratung und Beschlussfassung über den erneuten Auslegungsbeschluss der 
2. Änderung des F-Planes der Gemeinde Haselund für das Gebiet nördlich der 
Brooker Straße und westlich der Schulstraße  
 
Allen Gemeindevertretern wurde mit der Einladung zur heutigen Sitzung die Be-
schlussvorlage zu diesem TOP zugeschickt. Aufgrund eines Formfehlers ist die Aus-
legung der 2. Änderung des Flächennutzungsplanes laut Schreiben des Innenminis-
teriums vom 5. Oktober 2010 zu wiederholen. Die Träger öffentlicher Belange wer-
den über die erneute Auslegung informiert und darauf hingewiesen, dass eine erneu-
te Stellungnahme nicht erforderlich ist. Sofern keine Stellungnahmen oder Anregun-
gen eingehen, kann die 2. F-Plan-Änderung sogleich dem Innenministerium zur Ge-
nehmigung vorgelegt werden.  
 
Die Gemeindevertretung fasst somit folgenden Beschluss: 
 

1. Der Entwurf der 2. Änderung des F-Planes der Gemeinde Haselund sowie die 
Begründung in der von der Gemeindevertretung Haselund in der Sitzung vom 
16. Dezember 2009 gebilligten Fassung sind erneut nach § 3 Abs. 2 Bauge-
setzbuch (BauGB) öffentlich auszulegen und die beteiligten Träger und sons-
tigen Träger öffentlicher Belange von der Auslegung zu benachrichtigen. Die 
erneute Abgabe einer Stellungnahme durch die Träger öffentlicher Belange ist 
nicht erforderlich. 

 
2. Der in der Sitzung der Gemeindevertretung am 3. März 2010 erfolgte endgül-

tige Beschluss über die F-Plan-Änderung hat weiterhin Bestand. Eine erneute 
Beschlussfassung über den F-Plan erfolgt nur, wenn in der zweiten Auslegung 
Anregungen und Stellungnahmen von Bürgern eingehen, die der Abwägung 
bedürfen.  

 
3. Sofern während der 2. Auslegung keine Anregungen oder Stellungnahmen 

von Bürgern eingehen, die der Abwägung bedürfen, ist die 2. Änderung des  
F-Planes sogleich dem Innenministerium zur Genehmigung vorzulegen.  

 
Abstimmungsergebnis:  
gesetzliche Anzahl der Gemeindevertreter/innen: 11 
davon anwesend:         9 (2 GV ausgeschlossen) 
Ja-Stimmen:          6 
Nein-Stimmen:         0 
Stimmenthaltungen:        1 
 
Aufgrund des § 22 GO waren GV Karl-Heinrich Albertsen und GV Jörg Petersen 
von der Beratung und Abstimmung ausgeschlossen. Sie waren weder bei der 
Beratung noch bei der Abstimmung anwesend. 
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Zu Pkt. 6 der TO: 
Anträge 
 
6.1 Zuschussantrag Freiwillige Feuerwehr Haselund 

Der Gemeindevertretung liegt nunmehr ein Verwendungsnachweis der Ein-
nahmen und Ausgaben anlässlich der Durchführung des so genannten Blau-
lichttages der Freiwilligen Feuerwehr Haselund vor.  
 
Nach kurzer Beratung beschließt die Gemeindevertretung einstimmig, einen 
Zuschuss in Höhe von 300 € zu gewähren.  
 

6.2 Brooker Ring / Brook-Süderfeld 
GV Karl-Heinrich Albertsen regt an, an der Abzweigung vom Brooker Ring nach 
Brook-Süderfeld ein Sackgassenschild aufzustellen. Bgm. Thormählen wird 
diese Angelegenheit bei der nächsten Verkehrsschau ansprechen.  

 
 
Zu Pkt. 7 der TO: 
Verschiedenes 
 
7.1 DSL-Breitband 

Bgm. Thormählen teilt mit, dass am 1. November 2010 eine Info-Veranstaltung 
zum Thema DSL-Breitbandversorgung stattfinden wird. Teilnehmen werden 
hieran alle Bürgermeister der Ämter Viöl, Eiderstedt und Nordsee-Treene sowie 
der Stadt Tönning.  
 

7.2 B-Plan Nr. 3 und 3. Änderung F-Plan 
Bgm. Thormählen teilt mit, dass am 20. Oktober 2010 die Auslegungsfrist für 
beide Verfahren abläuft. Er wird sich mit Frau Kranicz vom Kreis Nordfriesland 
in Verbindung setzen, um zu klären, ob in der nächsten Sitzung der Gemeinde-
vertretung hierzu weitere Beschlüsse gefasst werden können.  
 

7.3 Ernteball 
Der diesjährige Ernteball findet am 16. Oktober 2010 in der Gastwirtschaft Frie-
densburg in Löwenstedt statt.  
 

 
Die Öffentlichkeit der Sitzung wird aufgehoben. Die Zuhörer verlassen den Sit-
zungsraum.  
 
 
Zu Pkt. 8 der TO: 
Grundstücksangelegenheiten 
 

 
Die Öffentlichkeit der Sitzung wird wieder hergestellt. Bgm. Thormählen gibt fol-
genden in nicht öffentlicher Sitzung gefassten Beschluss bekannt: 

 
Es wurden zwei Grundstückskaufverträge genehmigt. 
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Mit einem Dank für die rege Mitarbeit schließt Bgm. Thormählen um 20:40 Uhr die 
Sitzung. 
 
 
Der Bürgermeister     Die Protokollführerin 
 
 
………………………………..   ………………………………….. 
Jan Thormählen     Marion Phillips 


